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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ
•  Присягу Родине летом 2013 года наш земляк Владимир Кравченко приносил на легендарной 35 батарее, 

становом хребте обороны Севастополя в 1941 – 1942 годах. На это значимое для российских морпехов 
событие как на праздник приходит большая часть жителей города-героя.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
23 ФЕВРАЛЯ – ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
Это праздник мужества, отваги, воинской доблести и бескорыстного под-

вига многих поколений настоящих патриотов нашей страны. 23 февраля мы 
чествуем воинов и отдаём им дань уважения за смелость, бесстрашие и без-
заветную преданность Отчизне. Их сила духа, храбрость и верность прися-
ге – достойный пример для молодых поколений.

Мы гордимся нашей великой державой, её славной историей, героически-
ми победами отцов и дедов, которые защищали Отечество в тяжёлые вре-
мена. Мы храним святую память о тех, кто отдал жизнь за Родину.  

И сегодня российские военнослужащие надёжно стоят на защите интере-
сов нашего государства, приумножая его славу и могущество. Уверен, вме-
сте мы преодолеем любые препятствия, осуществим намеченные планы и 
сделаем всё возможное для процветания нашей страны!

Желаю всем крепкого здоровья, мира и добра, дальнейших успехов в слу-
жении Родине! Счастья и благополучия вам и вашим близким! 

Александр МООР, 
губернатор области                                                        

Уважаемые заводоуковцы!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
Этот праздник олицетворяет воинскую славу нашей страны, силу и мощь рус-

ского оружия, любовь к своей Отчизне. Своим по праву называют этот день те, 
кто самоотверженно защищает интересы Родины и народа. А потому в День 
защитника Отечества слова особой благодарности ветеранам Великой Отече-
ственной войны и локальных конфликтов,  тем, кто с честью выполнил свой во-
инский долг и кто сегодня с оружием в руках стоит на страже наших рубежей.

От души желаю вам крепкого здоровья, счастья, профессиональных успехов и бла-
гополучия. Пусть этот праздник отважных людей всегда будет мирным и радостным!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа 

Уважаемые ветераны Великой Отечественной войны, труженики 
тыла, ветераны Вооружённых сил, ветераны боевых действий, 

жители Заводоуковского городского округа!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества. Этот праздник по праву счи-

тается всенародным. Он важен и дорог не только для военнослужащих, но и 
для каждого россиянина, который гордится своей Родиной и готов защищать 
её интересы. Наши земляки, которые проходят военную службу в Вооружён-
ных силах Российской Федерации, достойно продолжают традиции ветеранов 
Великой Отечественной войны. Сегодня они демонстрируют отличную про-
фессиональную выучку, умелое владение высокоэффективным современным 
оружием и техникой, а главное – высокий боевой дух и искренний патриотизм.

Уважаемые жители Заводоуковского городского округа, от всей души же-
лаю вам крепкого здоровья, успехов и процветания! Пусть в ваших домах 
царят доверие и мир, а в работе будет стабильность!

Андрей УСТЮГОВ, 
военный комиссар Заводоуковского и Упоровского районов

 Владимир Кравченко –
один из «вежливых людей»

Пять лет назад в эти февральские дни на 
Крымском полуострове начались небезыз-
вестные события, названные впоследствии  
«Крымской весной». Тогда «вежливые лю-
ди» – военнослужащие российских воен-
ных баз на полуострове – не дали пролить-
ся крови братских народов. Был среди них 
и падунец Владимир Кравченко.

На флот Владимир ушёл в 2013 году со студен-
ческой скамьи: взял в университете академический 
отпуск и – в военкомат.  Он ведь ещё школьником 
представлял, как наденет бескозырку и тельняш-
ку, увидит далёкие берега. Но служить пришлось 
в Севастополе, где базировалась 810 отдельная 
бригада морской пехоты. Расстроиться Владимир 
не успел – по прибытии на место службы сразу по-
нял, что попал в часть славную, боевую. 

У севастопольцев к морпехам уважение осо-
бое. То, что наших военных в городе-герое лю-
бят, младший сержант Кравченко понял в пер-
вой же увольнительной. Множество российских 
матросов и офицеров на улицах, улыбающиеся 
им русские, украинские и татарские девушки. Ни 
о каких межнациональных и бытовых трениях и 
конфликтах и речи не было. 

Поэтому, наверное, на новости с киевского май-
дана бойцы поначалу внимания не обращали. Да 
и командиры успокаивали: в 2004 году подобное 
на Украине уже было, и ничего – всё обошлось. 
Неожиданностью для всех вечером 23 февраля 
2014 года стала команда на построение. Комбриг 
Герой России Владимир Белявский рассказал под-
чинённым про переворот в Киеве, бегство прези-
дента Януковича и захват националистами ору-
жия в воинской части Мариуполя. 

Бригада переходила на казарменное положе-
ние, а это значит, что были отменены увольнения, 
офицеры оставались на ночь в части, солдатам 
выдали оружие, расконсервировали и заправили 
технику. Первый приказ  командира – не  подда-
ваться на провокации и не допускать нападений 
на российские военные объекты. 

Потом была объявлена повышенная антитерро-
ристическая готовность. Морпехи всё время про-
водили в полевых выездах, контролируя страте-
гические дороги и объекты полуострова, блоки-
ровали базы вооружённых сил Украины. 

– Страха не испытывал, но нервы были напря-
жены постоянно, – вспоминает Владимир Крав-
ченко. – Вчера ещё украинские солдаты и офи-
церы к нам на пост приходили, разговаривали, 
сигаретами угощали, а сегодня стоим друг про-
тив друга в полной боевой, патроны в ствол до-
сланы… Когда выдвигались на перехват «по-
ездов дружбы» украинских националистов или 
групп смертников из крымских татар, как говорит-
ся, шерсть на загривке дыбом вставала. А ког-
да узнали о событиях в Одессе, о первых боях в 
Донбассе, были уверены, что нас туда пошлют. 
Но, к счастью, приказа садиться на корабли не 
последовало. И в Крыму нам стрелять не при-
шлось, я по сей день бога благодарю за это …

Владимир вспоминает, как крымчане несли им 
на блок-посты воду, сигареты и угощение, как муж-
чины пожимали руки и благодарили за поддержку, 
как плакали женщины. Как радовался весь Крым, 
вернувшись в родную гавань – Россию.

В расположение части группа младшего сер-
жанта Кравченко вернулась с боевых заданий 
одной из последних – в начале мая. Значитель-
ная часть сослуживцев Владимира к тому вре-
мени уехала в Керчь и Москву участвовать в па-
радах Победы. Но свой праздник был и у мор-
пехов, оставшихся в Севастополе: воинов тор-
жественно наградили медалями «За возвраще-
ние Крыма».

К тому времени до дембеля Владимиру Крав-
ченко оставался только месяц. Вернувшись до-
мой, он ещё долго привыкал просыпаться без ко-
манды «подъём», общаться не по уставу. Пять 
лет минуло с тех событий. Но морпех вспомина-
ет боевых товарищей, свой «отпуск» в Крыму с 
чувством честно исполненного долга. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из семейного архива Кравченко

Появление возле котельной 
на улице Вокзальной уплотнён-
ных «кубов» из бумаги и карто-
на заинтриговало многих жите-
лей города. В компании «СУЭН-
КО» пояснили ситуацию: это бы-
ла попытка найти более эффек-
тивное по цене и качеству био-
топливо.  Попытка пока не увен-
чалась успехом. 

Во-первых, требуется тщатель-
ная проработка процесса с про-
изводителем оборудования, на-

строенного на определённую тех-
нологию. Во-вторых, специали-
сты компании параллельно ра-
ботают над удешевлением ще-
пы – ведут переговоры с произво-
дителями в Курганской области. 

Привлекательная идея сниже-
ния затрат с пользой для населе-
ния не даёт покоя энергетикам, 
ведь наука и инженерная мысль 
на месте не стоят. Поиск реше-
ния продолжается.

Александр ПОНОМАРЁВ

Эксперимент не окончен
Энергетики ищут возможные пути снижения затрат на то-
пливо для котельных, работающих на древесной щепе.

Состязания прошли в Заво-
доуковске, Ялуторовске, Упо-
рово  и Тюменском районе. На-
ши спортсмены выступали в 
группе «Города» в лыжных гон-
ках, полиатлоне, охотничьем 
биатлоне, баскетболе, хоккее 
и шахматах. В командном за-
чёте заводоуковцы  пропусти-
ли вперёд две сборные из Тю-

мени, Тюменского района, То-
больска и Ялуторовска.

В личном первенстве наши зем-
ляки отличились только в полиат-
лоне: золото в своей возрастной 
категории взял Александр Заха-
ров, серебро – у Александра Свет-
личных, бронза – у Андрея Отрад-
ных и Анастасии Рожковой.

Ольга МЯСНИКОВА

В зачёте личном – отлично!
Заводоуковцы стали лишь шестыми на Губернских играх 
«Тюменские просторы», результаты которых идут в зачёт  
ХХVII областных зимних спортивных игр.

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
21/02 -17 -9 753
22/02 -10 -6 760
23/02 -7 -6 761
24/02 -8 -7 758
25/02 -10 -7 756
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БЛИЦ-ОПРОС

НОВОСТИ РОССИИНА РЫНКЕ ТРУДА

• Наталья Усова устроилась в межрайоный центр аттестации  
рабочих мест ООО «Альфа» делопроизводителем лишь 

в ноябре прошлого года, но уже сумела зарекомендовать себя 
как грамотный и исполнительный специалист.

В ближайшие три года все регионы 
России будут обеспечены мобильны-
ми медицинскими комплексами. 

Об этом рассказал министр промышлен-
ности и торговли России Денис Мантуров.

Передвижные комплексы производятся на 
базе грузовых автомобилей повышенной про-
ходимости. Они могут работать в любых до-
рожных и климатических условиях. Служить 
кузов-фургон должен не менее 10-15 лет и в 
нём обязательно наличие автономной систе-
мы отопления и кондиционирования, пожар-
ной сигнализации, освещения, водоснабже-
ния и водоотведения, рабочих мест для спе-
циалистов. Кроме того, в состав комплекса 
должны входить такие современные систе-
мы, как ГЛОНАСС, встроенный комплект свя-
зи для удалённой диагностики (то, что назы-
вается телемедициной), гидролифт для лю-
дей с ограниченными физическими возмож-
ностями. Комплексы включают в себя та-
кие модификации, как «Врачебный амбула-
торий», «Фельдшерский» и «Фельдшерско-
акушерский пункт», «Маммограф» и другие.

Два министерства – просвещения и 
культуры – объявили о создании со-
вместного проекта для школьников.

По планам, каждый ученик ежегодно бу-
дет обязан посетить определённое количе-
ство выставок, концертов, музеев или спек-
таклей, а также посмотреть несколько хоро-
ших фильмов (желательно отечественных!).

Сделать это можно будет и в цифровом 
формате. Например, с помощью платфор-
мы «Российская электронная школа», где 
уже размещены виртуальные музеи, спек-
такли и фильмы. Впечатлениями юные 
зрители должны будут делиться в специ-
альном «культурном дневнике».

Названы российские регионы-лиде-
ры по качеству жизни.

Москва, Петербург и Московская об-
ласть заняли первые места в рейтинге 
российских регионов по качеству жизни.

Перечень составляется каждый год и в 
2019-м позиции субъектов-лидеров не из-
менились. Четвёртое и пятое места рей-
тинга заняли Татарстан и Белгородская об-
ласть, на шестом – Краснодарский край, 
следом идёт Воронежская область.

Также в десятку вошли Ханты-Манский-
ский автономный округ, Липецкая и Кали-
нинградская области.

В основу рейтинга легли несколько по-
казателей, среди них уровень занятости 
населения, количество квадратных ме-
тров жилья на одного жителя, климатиче-
ские условия, а также показатели заболе-
ваемости и уровень образования. Учиты-
валось и число объектов социальной ин-
фраструктуры, как в городе, так и на се-
ле, транспортная доступность террито-
рий, развитие малого и среднего бизнеса.

Штраф за разговор по телефону за ру-
лём могут поднять более чем в три раза. 

Кроме того, штрафовать предлагает-
ся за любые манипуляции с гаджетами 
во время вождения. О проработке такой 
инициативы заявил первый зампред ко-
митета Госдумы по госстроительству и 
законодательству Вячеслав Лысаков. По-
ка что штраф за телефонные переговоры 
(без использования гарнитуры) составля-
ет 1500 рублей. Как подчеркнул Лысаков, 
инициатива на эту тему будет прорабаты-
ваться – о внесении конкретного законо-
проекта речи пока не идёт.
По материалам «Российской газеты»

Наталья Постникова, специ-
алист по методике клубной ра-
боты, с. Шестаково: 

–Театр очень люблю. Но, к со-
жалению, не так часто бываю на 
спектаклях, как хотелось бы. По-
следний раз с мужем  и родите-
лями ездили в Заводоуковск на 
представление московского те-
атра «Любовник в стиле ретро». 

Светлана Осипова, учитель, 
г. Заводоуковск:

– На протяжении многих лет по-
ездки в Тюменский драматиче-
ский театр организовывала Раи-
са Орлова, возглавлявшая райком 
проф союза работников образова-
ния. Спасибо ей огромное от педа-
гогов за приобщение к искусству! 

Александр Мельников, пен-
сионер, с. Шестаково:

– Последний раз был в театре 
ещё при социализме. Студентом 
постоянно посещал Тюменскую 

филармонию. Раньше ведь люди 
у телевизоров не сидели! А сей-
час у меня на театры нет ни сил, 
ни средств, ни здоровья.

Мария Шрайнер, служащая, 
п. Лебедёвка:

– Когда была последний раз в 
театре, уже и не вспомню. Лет 
десять назад ездила с детьми во 
Дворец культуры «Ритм» в Заво-
доуковск на спектакли. В прошлом 
году побывала в новом ДК на кон-
церте группы «Мираж». Очень ра-
да, что в нашем городе появилась 
такая сцена, где выступают арти-
сты не только из Тюмени и Тоболь-
ска, но и из Москвы. 

Вера Чагина, служащая, г. За-
водоуковск:

– Билеты в Тюменский драм-
театр я покупала ровно десять 
лет назад – в феврале 2009-го. 
Он тогда только открылся, и бы-
ло невероятно интересно посмо-

треть на его интерьер. Ещё я бы-
вала на спектакле в драмтеатре 
в Омске. А на постановки, кото-
рые привозит в Заводоуковск То-
больский театр, хожу регулярно. 

Александр Щербинин, слу-
жащий, г. Заводоуковск:

– Выехать в настоящие театры, 
даже в Тюмень, не говоря уже о 
столицах, мне всё недосуг. Поэ-
тому я очень доволен, что к нам 
в Заводоуковск театральные кол-
лективы со всей страны приезжа-
ют. Даже на балете не так давно 
довелось побывать. Сказал бы 
мне кто о таком лет десять на-
зад – не поверил бы!

Эдуард Косогоров, замести-
тель директора ЕРЦ:

– Был бы театр в городе, без-
условно, я бы его посещал. Впро-
чем, одну детскую постановку 
вроде бы от заезжих лицедеев 
вместе с ребёнком в Заводоуков-

ске мы посмотрели. Семьёй нет-
нет да и выбираемся на концер-
ты, в основном в Тюмень.

Игорь Важенин, слесарь-ме-
ханик, г. Заводоуковск:

– К своему стыду никогда в те-
атре не был. Посещали семьёй 
филармонию, хоккейные матчи, 
большие концерты звёзд эстра-
ды. Побывали на нескольких те-
атральных постановках и спекта-
клях в нашем Дворце культуры и 
во время отдыха на Алтае. Но это, 
по словам супруги, совсем не то. 

Александра Боженко, прови-
зор, г. Заводоуковск:

– Ещё студенткой меня подру-
га пригласила на премьеру одного 
спектакля тюменского театра «Ан-
гажемент». Признаюсь, шла с не-
охотой, но именно актёры «Ангаже-
мента» заставили меня полюбить 
театр. А в этом октябре и вовсе по-
счастливилось во время отпуска у 

родственников побывать на балете 
«Спартак» с Денисом Родькиным в 
Большом театре. Это, я вам скажу, 
просто подарок судьбы!

Екатерина Сергушина, пен-
сионерка, г. Заводоуковск:

– Мне в молодости довелось 
учиться и работать в Москве, позд-
нее в Тюмени. Профсоюзные орга-
низации предприятий в эпоху СССР 
не на словах, а на деле работали 
над повышением уровня культуры 
трудящихся. Выходишь по оконча-
нии смены, а у проходной стоят ав-
тобусы, на одном – формируется 
экскурсия, на другом – едут на кон-
церт или в театр. Причём для ра-
ботника завода или фабрики биле-
ты обходились бесплатно. Вот тогда 
и удалось побывать в том числе и в 
театрах. У нас в городе «поймать» 
приезжих артистов непросто, да и 
финансовые возможности у пенси-
онеров сегодня ограничены.

Бываете ли вы в театре?

Программы в действии
В прошлом году 43 жителя округа с ограниченными воз-
можностями здоровья с помощью Заводоуковского цен-
тра занятости населения смогли найти работу.

Уже несколько лет в округе 
работает региональная про-
грамма содействия трудо-
устройству незанятых инвали-
дов. Благодаря ей одиннадца-
ти заводоуковским работодате-
лям в 2018 году возместили за-
траты на заработную плату но-
вым работникам с учётом всех 
страховых взносов в государ-
ственные внебюджетные фон-
ды и за неиспользованный от-
пуск при увольнении сотрудни-
ка. А трое из них оборудовали 
в городе специальные рабо-
чие места для людей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья, получив за это компен-
сацию свыше 72 тысяч рублей 
за одно рабочее место. На эти 
цели  из областного бюджета 
было выделено около 1,9 мил-
лиона рублей.

По словам ведущего инспек-
тора центра занятости насе-
ления Натальи Штурминой, 
трое жителей округа с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья устроились на постоян-
ной основе, остальные нашли 
временную работу. В основ-
ном они трудятся специали-
стами по работе с инвалида-

ми, юрисконсультами, дело-
производителями,  уборщика-
ми и подсобными рабочими.

– Благодаря схожей про-
грамме по трудоустройству 
многодетных родителей, а так-
же родителей, воспитываю-
щих детей-инвалидов, рабо-
чие места получили и мно-
годетные мамы, – говорит Н. 
Штурмина. – Таких в городе 
четверо, и все трудоустро-
ились в городскую пекарню 
ООО «ННД-72»,  а работода-
тель получил компенсацию: 
по 50 тысяч рублей на осна-
щение каждого рабочего ме-
ста. И здесь бюджет возме-
стил предприятию затраты на 
оплату труда работникам в те-
чение 46 рабочих дней.

Подробную информацию о 
трудоустройстве инвалидов,  
многодетных родителей, роди-
телей, воспитывающих детей-
инвалидов, можно узнать по те-
лефону 2-17-90 либо по адре-
су: г. Заводоуковск, ул. Сибир-
ская, 2а. Специалисты центра 
обязательно проконсультиру-
ют всех обратившихся.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

Глава округа Александр Анохин на-
чал традиционные встречи с насе-
лением. Он уже побывал в Гилёво, 
Тумашово и Горюново. Жители го-
ворили в основном о благоустрой-
стве территорий, что, впрочем, за-
кономерно.

В сёла глава округа приезжал задол-
го до назначенного времени, чтобы зай-
ти в школы, детсады, клубы, фельдшер-
ско-акушерские пункты и на месте посмо-
треть, как там обстоят дела. И только по-
том отправлялся на встречи с селянами.

Так, в Гилёвском ДК яблоку негде бы-
ло упасть – в небольшом зале собралось 
около восьми десятков человек, а те, кому 
не хватило места, – стояли в фойе. Гла-
ва сельской территории Виктор Люшаков 
был болен, поэтому о жизни села расска-
зала специалист администрации Людми-
ла Сендык. Сегодня в Гилёво и Пономарё-
вой проживает 1 141 человек. За послед-
ние годы сюда переехало порядка полу-
сотни заводоуковцев, которых привлека-
ет близость к городу и удобное транспорт-
ное сообщение. На территории постро-
ены дороги, закончена работа по улич-
ному освещению, а вот чистой питьевой 
воды в кранах до сих пор нет. Александр 
Анохин призвал селян набраться терпе-
ния: программа по обеспечению жителей 
округа чистой питьевой водой работает, и 

очередь до Гилёво и Пономарёвой обяза-
тельно дойдёт. А пока чистую воду мож-
но брать в бесплатных павильонах водо-
очистки, которые установлены у гилёвско-
го магазина и рядом с автобусной оста-
новкой в Пономарёвой. 

Жители Пономарёвой более десяти лет 
задают власти вопрос о газе. Глава отве-
тил, что их территория вошла в програм-
му газификации. А вот как скоро газ при-
дёт в деревню, зависит от того, насколько 
активно будут заводить голубое топливо в 
дома жители других сёл и деревень округа.

Газификация сейчас идёт на террито-
рии Совхозной сельской администрации. 
Газ уже подключили к 39 жилым домам в 
Озерках. Ещё 11 человек ждут необходи-
мую техническую документацию. Отчиты-
ваясь перед населением, глава Надежда 
Старикова также отметила, что в Горюно-
во и прилегающих к нему посёлках  за по-
следние два года установили 226 новых 
фонарей! А летом провели уборку на клад-
бищах в Горюново, Мичуринском и Озер-
ках и спилили старые деревья.

В прошлом году на сельской терри-
тории ликвидировали 15 старых колод-
цев, нужда в которых отпала. В Горюно-
во, Озерках, посёлках Лесном, Централь-
ном и Мичуринском проложили  водопро-
вод. К примеру, в последнем населённом 
пункте за минувшие пять лет заменили 
всю старую водопроводную систему. В 

целом территория живёт неплохо, воз-
можно, поэтому вопросов к главе округа 
у жителей Совхозной сельской админи-
страции не возникло.

На встречу с Александром Анохиным в 
Тумашово собралось три десятка чело-
век. Говорили о переходе на цифровое 
эфирное вещание, новых правилах вы-
воза твёрдых бытовых отходов и ремонте 
ФАПа. Глава сельской администрации Ев-
гений Михайлов тоже рассказал об улич-
ном освещении, о восстановлении пло-
тины на реке Коктюль, которую подмыло 
прошлой весной, о спортивной площадке, 
которую удалось огородить и установить 
на ней футбольные ворота. 

Конечно, в Тумашово, как и в Понома-
рёвой, ждут газ. По словам главы окру-
га, вопрос газификации территории рас-
сматривает областной департамент ЖКХ.  

Делясь впечатлениями от первых встреч 
с населением, Александр Анохин отме-
тил, что большинству селян не всё рав-
но, что происходит у них на территории. 
Видно, что жители всем сердцем болеют 
за малую родину.

– Конечно, человек устроен так, что хо-
чет получить все блага цивилизации сра-
зу. Уверяю, будут в наших сёлах и газ, и 
вода. Нужно лишь немного подождать. На 
всё никаких денег не хватит! – резюмиро-
вал глава округа.

Ольга МЯСНИКОВА 

ВСТРЕЧИ С ГЛАВОЙ

А ведь без газа и воды – 
и не туды, и не сюды



РЕЦЕПТИК

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Субботний вечер
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НА ВАШЕМ СТОЛЕ

РОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

• Выступая на Х Гайдаровском форуме в столице 
заводоуковский педагог Лариса Головкова, конечно, 
волновалась, но держалась уверенно. Профессора, 

министры, деловые люди слушали её доклад 
с неменьшим интересом, чем школяры  

на занятиях по финансовой грамотности. 

НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ

УЛЫБНИТЕСЬ

***

ФИНАНСОВЫЙ ЛИКБЕЗ Театр мимики 
и жеста

Это единственный в России и пер-
вый в мире профессиональный те-

атр глухих актёров. Он был основан в Москве в 1963 го-
ду. Своеобразие театра заключается в сценической вы-
разительности яркого языка жестов и мимики, которые 
заменяют на сцене слово. Безмолвная речь актёров-ис-
полнителей синхронно с большим мастерством дубли-
руется актёрами-дикторами, поэтому театр представля-
ет интерес и для слышащих зрителей. Каждый, кто хоть 
раз посетил спектакль этого уникального театра, оста-
ётся очарован тем, как выразителен язык жестов даже 
для тех, кто его не понимает. В репертуаре театра пре-
имущественно детские спектакли.

https://helperia.ru/a/neobychnyje-teatry-rossii

Сейчас мы знаем, что это означает оказаться в непри-
ятной ситуации. В Древней Руси в деревнях очень часто 
ловили рыбу, ставя своеобразные силки – сплетённые 
из лозы и веток ловушки. Эти ловушки и назывались пе-
реплёты, от слова плести. Попавшая в переплёт рыба 
оказывалась потом на сковородке.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Попал в переплёт

Торт «Снежинка»
Что нужно: 220 граммов муки, 120 граммов сахара, 

два яйца, 30 граммов сливочного масла, чайную ложку 
разрыхлителя, щепотку соли, 300 миллилитров 33%-ных 
сливок, 200 граммов сливочного сыра, 160 граммов 20%-
ной сметаны, 100 граммов белого шоколада, 100 грам-
мов кокосовой стружки. 

Что делать: смешайте яйца, соль, сахар, муку и разрыхли-
тель. Уберите тесто на три часа в холодильник. Затем добавь-
те в него остывшее растопленное сливочное масло, хорошо 
вымешайте тесто. Разделите тесто на шесть частей, каждую 
тонко раскатайте (диаметр круга должен получиться пример-
но 22 сантиметра) и выпекайте в разогретой до 180 градусов 
духовке несколько минут. Коржи не должны зарумяниться. В 
белый шоколад добавьте две столовых ложки сливок и рас-
топите его на водяной бане. С помощью миксера смешайте 
сыр и сметану, влейте остывший шоколад и всыпьте полови-
ну кокосовой стружки, хорошо перемешайте. В отдельной чи-
стой посуде взбейте охлаждённые сливки до крутых пиков. 
Добавьте их в сметанно-сырную массу и аккуратно переме-
шайте. Соберите торт: каждый корж обильно смажьте кре-
мом. Бока и верх торта украсьте остатками кокосовой струж-
ки. Уберите торт в холодильник на ночь.

https://www.youtube.com/watch?v=ac6fKQwpEO0&i
ndex=37&list=LLRcdpXCEvkhpZtgOka6nvuw&t=24s

Правила приготовления 
кальмаров

Кальмар – один из самых доступных морепродуктов. 
Он стоит гораздо дешевле, чем креветки или гребешки. 
Но, к сожалению, многие боятся его готовить дома, по-
тому что часто кальмар получается резиновым, жёстким.

Купи нечищенного. Белые красивые кальмары обра-
ботаны химикатами для удаления плёнок, которые есть 
на теле. А вот кальмары неприглядные и с фиолетовым 
отливом не подвергались отбеливанию.

Очисти. Плёнки на кальмаре нужно удалить с двух 
сторон. Сначала снимаем сверху, потом выворачиваем 
мешочек кальмара и снимаем изнутри.

Не передержи. Кальмара нужно готовить очень быстро, 
буквально по 20-30 секунд с каждой стороны, если жари-
те на гриле или сковороде. И 1 минуту, если варите его 
в кипящей воде (бросать только в кипяток, конечно же). 
Если готовить кальмара долго, он превратится в резинку. 

«АиФ»

Купи лезвия, пену для бритья и носки перед 23 фев-
раля. Поставь жену в тупик.

Проснулась жена утром. Подошла к зеркалу, смотре-
ла на себя, смотрела... Потом взглянула на спящего му-
жа и злорадно прошептала:

– Так тебе и надо!

***

Не хочет 
читать!

Раньше главным конку-
рентом книг был телеви-
зор, а сегодня внимани-
ем детей и взрослых без-
раздельно завладел ин-
тернет. Есть ли шанс ото-
рвать детей от гаджетов 
и приохотить к чтению?

Штука заразная
Лучше приучать ребёнка к 

чтению с пелёнок. Пусть кро-
ха ещё не понимает, о чём вы 
ему читаете, – читайте всё 
равно. Музыка пушкинских 
строф, юмор Заходера, весё-
лый ритм стихов Михалкова 
или озорные рифмы Хармса 
обязательно пробьются если 
не к сознанию, то к подсозна-
нию ребёнка. Главное, выби-
райте те произведения, ко-
торые вам самим нравятся. 
Ведь удовольствие, которое 
вы сами испытываете от чте-
ния, обладает большой за-
разительной силой.

Каждому 
по потребностям

Если вы в своём детстве 
проливали слёзы над «Му-
му» или до колик смеялись 
над Незнайкой и стариком 
Хоттабычем, это не значит, 
что те же самые истории и 
герои найдут отклик у ваших 
детей. Кстати, не факт, что их 
привлечёт и сага о Гарри Пот-
тере или что-то ещё, популяр-
ное у большинства совре-
менных детей. Ищите инди-
видуальный подход. И конеч-
но, учитывайте соответствие 
произведения возрасту.

Подумайте, к чему тянется 
ваш ребёнок, о чём он любит 
слушать, что его волнует, что 
он ищет в поисковике в интер-
нете. Книги с таким содержа-
нием ему и дарите. И обяза-
тельно берите детей с собой 
в библиотеку и книжные мага-
зины – пусть сами выбирают, 
что хотят прочитать.

Не давите на чадо!
Слишком настойчивое 

желание сделать из ребён-
ка книгочея может сыграть с 
вами злую шутку. Избегайте 
следующих вещей:

не заставляйте. Настыр-
но приставая к чаду с тре-
бованием взять в руки книгу, 
можно лишь отвратить его 
от чтения.

Не шантажируйте. Мол, 
прочитаешь 10 страниц – 
разрешу сесть за компью-
тер. Или пойти гулять. Пре-
вращая то, что должно быть 
удовольствием, в тягостную 
обязанность, читателя не вы-
растить, а отношения испор-
тить можно запросто.

Не критикуйте выбор 
книг. Не бойтесь испортить 
вкус наследника низкопроб-
ной, на ваш взгляд, литера-
турой. Пусть ребёнок чита-
ет комиксы про супергеро-
ев или слезливые дамские 
романы – ничего страшного, 
главное, чтобы пробудился 
интерес к чтению. Потом он 
обязательно разберётся, что 
хорошо, что плохо.

Ставьте книги в зоне до-
ступа ребёнка и читайте са-
ми. Пусть дети понимают: 
это необходимая вещь, а 
не украшение интерьера. 
А для этого чаще сами бе-
рите книги в руки. 

http://www.aif.ru/

Мы попросили Ларису 
Александровну расска-
зать о поездке в столицу 
и поделиться впечатлени-
ями от работы:

– Гайдаровский форум 
– одно из крупнейших по-
литико-экономических со-
бытий в стране. В Россий-
ской академии народного 
хозяйства и государствен-
ной службы при Президен-
те РФ собрались известные 
учёные, представители ор-
ганов власти, обществен-
ные и политические деяте-
ли, бизнесмены из разных 
стран. 

В третий день форума 
участники в том числе об-
суждали и вопрос создания 
условий для повышения 
финансовой грамотности 
населения России. Я рас-

сказывала об опыте работы 
нашей школы по реализа-
ции прикладного курса «Фи-
нансовая грамотность для  
учащихся 3-10 классов». 

В рамках этого проек-
та Минфина мы совмест-
но с филиалами в Паду-
не и Комсомольском рабо-
таем только первый год. В 
учёбу вовлечены почти 200 
школьников. В финансовом 
ликбезе участвуют девять 
педагогов – в основном учи-
теля истории и обществоз-
нания, которые прошли кур-
сы повышения квалифика-
ции по вопросам финансо-
вой грамотности в Москве 
и Тюмени. Куратором дан-
ного проекта выступает Тю-
менское отделение Банка 
России. 

Четвёртая городская яв-

Учимся сами, 
учим других

Елена Думенова, директор Комсомольской шко-
лы, и Лариса Головкова, заместитель директора 
четвёртой городской, в январе участвовали в ра-
боте Х Гайдаровского форума в Москве. 

ляется опорной площад-
кой курса финансовой 
грамотности в Заводо-
уковске, но нельзя ска-
зать, что подобных про-
грамм нет в других шко-
лах. Во всех образова-
тельных учреждениях 
округа учителя прово-
дят классные часы, де-
ловые игры по данной те-
ме. Все школы имеют до-
ступ к электронным ме-
тодическим материалам. 

В Москве в работе экс-
пертной дискуссии, посвя-
щённой финансовой гра-
мотности, участвовали 
профессора Высшей шко-
лы экономики, представи-
тели Министерства финан-
сов РФ, советники руково-
дителя  Банка России, ру-
ководители управлений и 
служб защиты прав потре-
бителей, финансов, обра-
зования и молодёжной по-
литики краёв и областей. 
Все они были открыты к 
общению, и мы на равных 
участвовали в круглом сто-
ле, дискуссии и подведе-
нии итогов. 

Участники круглого сто-
ла отметили, что реали-
зация проекта финансо-
вой грамотности изменит 
экономическое поведе-
ние населения, будет спо-
собствовать росту благо-
состояния как россиян, 
так и страны в целом. Ра-
бота в краях и областях, 
ставших первопроходца-
ми внедрения в школах 
образовательных финан-
совых программ, дала хо-
рошие результаты. Но Ан-
на Зеленцова, стратегиче-
ский координатор проекта, 
заметила, что нужно учи-
тывать специфику регио-
нов и разрабатывать бо-
лее чёткие рекомендации 
для каждого из них. Чтобы 
активизировать работу на 
местах (не секрет, что не 
везде мотивация учителей 
высока) на форуме пред-
ложили включать реали-
зацию финансового лик-
беза в критерии оценки 
развития регионов. 

Записал 
Алексей СЕВОСТЬЯНОВ 

Фото из архива 
средней школы № 4

Скажите «нет» плохим подаркам
Гигиенические средства. На почётном 

первом месте в рейтинге самых худших по-
дарков на 23 февраля находится гель для 
душа. Данное средство гигиены мужчина 
может купить себе сам. На втором месте  – 
шампунь, тем более если он от перхоти. Лю-
бой намёк на то, что нужно мыться, брить-
ся и так далее, воспринимается негативно.

Алкоголь и табак. Как ни странно, но 
мужчинам не нравятся подарки, связан-
ные с алкоголем или курением. Вручая за-
жигалку, пепельницу или бутылку алкого-
ля, даритель намекает на плохие привыч-
ки, что может быть истолковано превратно.

Женственные подарки. Даже если муж-
чина любит проводить досуг за приготовле-
нием нового блюда на кухне, это не означает, 
что на 23 февраля он ждёт в подарок что-то 
вроде эксклюзивной перечницы или соусни-

ка. Сюда же относятся конфеты, цветы, раз-
нообразные сертификаты в салоны красоты.

Ненужные сувениры. Не очень прият-
но получить в подарок ненужный сувенир, 
вроде статуэток, шкатулок, магнитов. Пери-
одически все мы чистим квартиру от ненуж-
ного хлама. И вот наступает момент, когда 
этот сувенир хочется выкинуть, а неловко...

Одежда, которая требует примерки. 
Очень легко прогадать с такими подарка-
ми, которые требуют непосредственного 
присутствия получателя: верхняя одеж-
да, рубашки, галстуки и запонки, парфюм. 
Нижнее бельё и носочно-чулочные изде-
лия также попали в список «запрещённых» 
подарков, особенно если они с юмористи-
ческими принтами и весёлой расцветки.

http://arriva.ru/publications/
articles/29774/


